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EDITORIAL

A Vila do Forró e o Arraiá do Povo vão 
além da dança e da celebração do São João. O 
espaço se tornou um dos principais momentos 
do ano para geração de renda e estímulos 
à economia criativa, que tem crescido em 
Sergipe nos últimos anos. De acordo com a 
Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios, 
realizada pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), analisada pela Fundação 
Itaú, Sergipe apresentou o melhor desempenho 
do Brasil em relação à criação de postos de 
trabalho no setor da economia criativa, com 
crescimento de 39% na comparação entre o 
terceiro trimestre de 2022 e de 2024.

Segundo os dados destacados pelo 
Observatório do Trabalho, vinculado à 
Secretaria de Estado do Trabalho, Emprego e 
Empreendedorismo, em 2022, até o 3º trimestre, 
o número de trabalhadores na economia criativa 
tinha um total de 36.601 pessoas. Em 2023, esse 
número subiu para 41.884 pessoas, e em 2024, 
o número continuou a subir e chegou a 50.858 
trabalhadores ativos nesse setor. O crescimento 
de 39% na comparação do 3º trimestre de 2022 
e 2024 comprovam os resultados positivos da 
gestão estadual na criação de políticas públicas 
para impulsionar o setor.

Em Sergipe, o crescimento da economia 
criativa é fruto do trabalho desenvolvido de 
maneira constante pelo Governo do Estado, 
por meio da Fundação de Cultura e Arte 
Aperipê (Funcap), ao promover eventos e 
ações constantes para o fomento das atividades 
deste setor econômico. “A Vila do Forró é um 
exemplo de como a cultura movimenta a 
economia e transforma vidas. Aqui, artistas, 
artesãos e pequenos empreendedores têm a 
oportunidade de mostrar seu talento, gerar 
renda e se conectar com o público. A economia 
criativa vem crescendo em Sergipe, e nosso 
papel é fortalecer esse movimento, valorizando 
a cultura popular e promovendo oportunidades 
reais para quem vive dela. É gratificante ver 
tanta gente sendo impactada positivamente por 
esse projeto. É gratificante para nós, do Governo 
e Funcap, ver tanta gente ser beneficiada com 

esse projeto”, explicou o diretor-presidente da 
Funcap, Gustavo Paixão. 

Esses eventos promovem a abertura de 
espaços não apenas para recepcionar turistas, 
mas também para dinamizar a economia local 
e criar oportunidades reais de geração de 
renda. “São iniciativas que valorizam o talento 
e o saber-fazer do nosso povo, permitindo que 
os empreendedores sergipanos que atuam na 
economia criativa – seja no artesanato, na 
música, na gastronomia ou em outras expressões 
culturais – possam ampliar sua visibilidade, 
garantir sua renda e ainda conquistar um 
dinheiro extra. É uma política que une cultura, 
trabalho e desenvolvimento econômico”, 
completou o secretário de Estado do Trabalho, 
Emprego e Empreendedorismo,Jorge Teles. 

A empreendedora de moda autoral 
Larissa Vieira, do Coletivo Yennenga, rede 
de mulheres negras que trabalham com 
afroempreendedorismo e que são apoiadas 
por ações da Seteem, o incentivo ao setor é 
muito importante. “Nossos produtos são todos 
produtos artísticos, resultado de um processo 

artesanal ligado à arte e à criatividade. Aqui, na 
Vila do Forró, isso é levado em consideração, 
nossa imagem e nosso produto são valorizados 
e incentivados. Há a possibilidade de circular 
pelo Brasil, porque aqui passa gente de todos 
os locais, já passou gente do Maranhão, de 
Salvador e até já passaram estrangeiros! Saber 
que o seu produto, a sua marca vai se expandir 
pelo Brasil, pelo mundo, isso é importantíssimo 
para a gente, a visibilidade que é ofertada aqui”, 
enfatizou.

A empreendedora Layres Pedral, à frente 
da marca de moda autoral Ohana Aju, participa 
pela segunda vez da Vila do Forró e celebra a 
visibilidade que o evento oferece à cultura 
sergipana e nordestina. Trabalhando sozinha na 
produção e divulgação das camisarias e bonés 
com identidade local, ela vê no espaço uma 
oportunidade de renda e expansão da marca. 
“Eu gosto muito de participar, porque além do 
sergipano, tem muito turista de várias partes 
do Brasil. E a identidade da minha marca é o 
Nordeste, é Sergipe. Muita gente pergunta se 
vendo online, se envio pra fora. E eu sempre 
reforço que sim. Vai que fideliza um cliente, né? 

Então essa visibilidade é muito importante”, 
disse Layres.

O empreendedorismo em moda autoral, 
que comercializa peças de vestuário e acessórios 
com identidade local, não é a único beneficiado 
ao participar dos eventos promovidos pelo 
estado, outras atividades relacionadas à 
economia criativa, como músicos, companhias 
de teatro, designers também são contemplados.

Para a artista Fabricia Alves, do Coletivo 
Trupe Kadabra, companhia de teatro, é uma 
felicidade e honra participar da Vila do Forró. 
“Isso é bom demais para a gente, saber que 
vai ter trabalho, que nesse mês a gente vai ter 
trabalho, porque enquanto artista, tem meses 
que a gente não sabe se vai ter, tem dias que 
a gente não sabe se vai ter trabalho. E com a 
Vila, vem essa certeza que teremos espetáculos. 
É muito bom dizer ao público que a gente vai 
apresentar tal dia lá na Vila, na praia, sabe?! 
Acho que a gente nunca viveu isso. Nunca 
vivemos isso aqui, pelo menos nos meus 15 
anos de arte, nunca vivemos um momento como 
esse”, ressaltou.

Com alta de 39%, Sergipe lidera crescimento 
na economia criativa do país
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Aracaju dá um passo decisivo rumo à mobilidade 
sustentável com entrega de 15 ônibus elétricos

Um compromisso com o presente e 
uma contribuição concreta para o futuro: 
assim pode ser definida a entrega de 15 
ônibus 100% elétricos ao sistema de 
transporte público coletivo de Aracaju 
nesta sexta-feira, 27. A ação coloca a 
cidade na vanguarda da eletromobilidade 
no país, como a primeira capital do 
Nordeste a operar com uma frota 
elétrica urbana, e o mais importante, 
sem aumento no valor da tarifa para a 
população.

A iniciativa representa o compromisso 
da gestão municipal com um transporte 
público mais moderno, acessível, eficiente 
e ambientalmente responsável por meio 
de uma transição histórica para uma frota 
silenciosa, livre de poluentes e com maior 
conforto para os usuários.

“É uma necessidade do presente e do 
futuro. Quem respeita o meio ambiente, 
quer ônibus elétricos. Quem respeita a 
vida das pessoas, quer ônibus elétricos”, 
afirmou a prefeita Emília Corrêa. 

A gestora também ressaltou que 
a iniciativa responde a uma antiga 
demanda popular. “Um dos maiores 
gritos da população de Aracaju era o 
transporte público. Então agora a cidade 
dá esse exemplo de mobilidade, de 

sustentabilidade, de uma frota elétrica 
urbana, exatamente porque temos boa 
vontade e coragem. E a nova licitação 
que estamos conduzindo será feita para 
atender o povo”, completou.

Os ônibus, que têm capacidade para 
até 75 passageiros, são do modelo Azure 
A12BR, da fabricante TEVX Higer, e 
operam com emissão zero de CO₂ e ruído. 
Eles possuem piso totalmente baixo, 
ar-condicionado com saídas individuais, 

tomadas USB em todos os assentos e 
espaços reservados para pessoas com 
mobilidade reduzida. 

De acordo com a secretária municipal 
de Meio Ambiente, Emília Golzio, todas 
essas características representam, além 
da garantia da acessibilidade, uma virada 
de chave rumo à inovação sustentável. 

“Aracaju deixa para trás uma frota 
antiga e sucateada e se torna a primeira 

capital do Nordeste com um sistema de 
transporte elétrico e ambientalmente 
responsável. Isso é um marco histórico”, 
destacou. 

Ela ainda reforça os ganhos 
ambientais concretos, benefícios para 
a população que enfrenta longos 
deslocamentos diários e o avanço rumo 
ao reconhecimento da capital sergipana 
como uma cidade  inteligente.
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O que era para ser uma 
noite tranquila de passeio 
a dois se transformou em 
um cenário de horror na 
madrugada desta sexta-feira 
(27), em Aracaju. Um casal 
foi brutalmente atacado por 
criminosos no Parque dos 
Cajueiros, Bairro Farolândia, 
na zona sul da capital. A 
mulher foi estuprada diante 
do  mar ido,  que  tentou 
protegê-la e acabou ferido 
com uma facada.

De acordo com informações 
da Polícia Militar, os dois 
caminhavam juntos pelo 
p a r q u e  q u a n d o  f o r a m 
surpreendidos  por  dois 
homens armados. Em poucos 
minutos,  o que era um 
momento de intimidade virou 
uma sequência de violência. 
Os agressores arrastaram o 
casal até um barraco dentro 
do parque. Ali, a mulher foi 
violentada sexualmente sob 
a mira de armas, enquanto 
o marido assistia à cena sem 
poder reagir. Ao tentar impedir 
o estupro, foi esfaqueado.

Após o ataque, um dos 
criminosos fugiu efetuando 
disparos para o alto. O outro 
foi preso ainda no local graças 
às câmeras de monitoramento 
da região, que guiaram a ação 
rápida da Força Tática do 
1º Batalhão da PM. Mesmo 
detido em flagrante, o suspeito 
alegou, de forma absurda, 
que agiu em legítima defesa. 
A faca usada no crime não foi 
encontrada.

O casal foi socorrido e 
levado para o Hospital de 
Urgências de Sergipe (HUSE), 
onde recebeu atendimento. A 
investigação está a cargo da 
Delegacia de Atendimento a 
Grupos Vulneráveis (DAGV), 
que já analisa as imagens 
de segurança para tentar 
identificar e localizar o 
segundo envolvido.

A brutalidade do crime 
choca pela covardia e pela 
crueldade. Em um espaço 
público que deveria ser de 
lazer, a noite se transformou 
em trauma e dor.

A  p o l í c i a  s e g u e  e m 
diligência. O silêncio da 
madrugada deu lugar ao grito 
de justiça.

Por Redação
Foto: Ilustrativa/SSP-SE

Terror no Parque dos Cajueiros: mulher é 
estuprada e marido esfaqueado durante passeio
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Conhecido por ser o estado que 
tornou-se ‘país do forró’, Sergipe possui 
encantos, histórias e culturas que atraem 
pessoas de diferentes partes do Brasil. 
Muitos visitantes que chegam para se 
aventurar em suas belezas naturais saem 
apaixonados. Outros, acabam encontrando 
motivos ainda maiores para fazer do estado 
uma nova morada. Esse foi o caso do carioca 
e confeiteiro Ravel Pereira Polônio, de 29 
anos, que reside em Sergipe há pouco mais 
de dez dias e, hoje, 26, já se aventurou 
para garantir um lugar próximo ao palco 
do Arraiá do Povo a fim de ver de perto o 
show de sua cantora preferida, Joelma.

Mal chegou no estado, o carioca já 
realizou um de seus grandes sonhos: 
encontrar, pessoalmente, com a artista 
paraense da qual sempre acompanha a 
agenda de shows. Um abraço afetuoso 
marcou o momento entre os dois no 
camarim da cantora, antes mesmo de seu 
show começar.

Quando saiu de casa às cinco da 
manhã para garantir lugar na grade, 
Rave l  não  imag inava  que  v i ver ia 
realizações como esta. “Eu me mudei, tive 
muitos gastos. Aí eu pensei: ‘vou fazer 
uma vaquinha’. Peguei algumas pessoas 
do fã clube e fui mandando mensagem. 
‘Olha gente, eu quero ir pro show, mas 
não tenho condições’. Juntei R$ 213 que 
o pessoal me ajudou”, contou sobre os 
preparativos para marcar presença no 
show da artista.

As quatro horas e meia de viagem 
entre Canindé do São Francisco e a capital 
Aracaju também não foram empecilho 
para o fã. “Peguei a topique, cheguei 
9h15 da manhã aqui (em Aracaju). Fui 
pra uma casa com uma amiga que meu 
pai conhece, deixei minhas coisas lá e 
vim”, disse.

Sem medir esforços para conhecê-la, 
ele explicou a paixão pela ídola. “Eu sou 
encantado pela Joelma, pela fé que ela 
tem, a força, a coragem que ela passa 
pro público dela. Então, eu só faço isso 
de vir cedo, chegar, ficar na grade, por 
que é ela. Ela traz energia, uma paz, uma 
alegria muito grande pra gente. Isso que 
encanta”, destacou.

Não foi  somente a apresentação 
da cantora que o encantou. Presente 
em outras edições do Arraiá do Povo, 
o  car ioca  e logiou o  evento .  “Está 
incrível. Todos os anos, mas esse eles 
arrebentaram. Está lindo, maravilhoso, 
tudo perfeito”, frisou.

Nova morada, novas realizações
Ravel já esteve em outras edições 

do festejo junino e já conhecia bem o 
acolhimento dos sergipanos, mas foi em sua 
última visita ao estado, durante sua passagem 
pelo aniversário de 170 anos da capital, que 
a grande decisão foi tomada. Ele, o pai e os 
dois irmãos resolveram expandir o passeio 
com uma ida ao município de Canindé do 
São Francisco, no alto sertão de Sergipe. “A 
gente veio pra visitar, fazer turismo. Fomos 
pra Canindé e nos apaixonamos pela cidade. 
É uma maravilha, é linda. O que encantou 
a gente foi o Rio São Francisco, as pessoas, 
a comunicação das pessoas, o cuidado 
delas, o acolhimento do povo daqui. O povo 
sergipano é muito acolhedor, isso encantou a 
gente, por isso viemos morar aqui”, contou.

Durante  a  v is i ta  ao munic íp io , 
souberam de uma casa que estava à venda 
e foi então que tudo começou. “Voltamos 
para o Rio de Janeiro, conversamos 
entre a gente. Essa casa, lá em Canindé, 
estava fechada, ninguém tinha morado 
nela”, continuou. Não demorou muito, já 
estavam programando a mudança. Além 
das belezas, outros aspectos reforçaram 
a decisão da família. “A qualidade de 
vida aqui é melhor, o custo de vida aqui é 
melhor”, explicou Ravel.

(79) 98820-3933

Sergipe encanta turistas e faz do Arraiá do Povo 
palco de sonhos e realizações
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 Atuação parlamentar dos vereadores 
de Sto Amaro das Brotas

O vereador Cleber 
Lima, conhecido como 
Cleber da Barra Net 
, esteve no gabinete 
do secretário Clean 
Costa para tratar de 
demandas importantes 
da população, incluindo 
a situação da UBS no 
povoado Aldeia.  
Durante a reunião, ele 
destacou a necessidade 
de um requerimento 
para melhorias na 
unidade de saúde.  
Seguimos atentos e 
comprometidos com 
o bem-estar da nossa 
gente!

A vereadora 
Sandra Andrade fez 
agradecimentos ao 
governador e prefeito 
Paulo César pela 
inauguração da nova 
entrada da cidade!

O vereador Eiarle também 
solicitou na última 
sessão que as indicações 
sejam atendidas pelos 
secretários e a gestão 
participativa.Não 
podemos esperar tanto 
tempo.Inclusive reclamou 
que alguns secretários 
não atende a ligação!

O Vereador Júnior 
Costa parabenizou a 
gestão participativa 
pela inauguração da 
nova entrada da cidade 
pelo compromisso com 
seu povo.No discurso 
o vereador mencionou 
a responsabilidade do 
governador com Santo 
Amaro das Brotas.
Ressaltou ainda as 
novas obras citadas pelo 
governo!

O vereador Davyd 
Moura ficou muito feliz 
com a inauguração 
da nova entrada da 
cidade.E acredita nas 
novas obras que estão 
por vir.Na visão do 
parlamentar,Santo 
Amaro das Brotas 
vai se desenvolver 
desse jeito.Agradeceu 
também ao prefeito 
do bem Paulo César.
Continuamos ajudando 
a gestão participativa.

O Vereador Gonçalo 
Neto reclamou que 
fez várias indicações 
e não teve resposta 
até o momento.As 
dos povoados Zorra, 
Vaguinho,e Landim 
roçagem urgente 
das vias vicinais.Mas 
continua acreditando na 
gestão participativa!

O vereador e presidente 
da Câmara municipal de 
Santo Amaro das Brotas, 
Márcio de Zé doido falou 
da importância dessa 
inauguração da nova entrada 
da cidade.Deixou claro que 
o município vai receber 
outras ordens de serviços 
pelo governo do Estado.
Queremos o melhor pra 
nossa cidade!

A vereadora Valdenis 
cobrou do líder do 
prefeito apoio nas 
suas solicitações 
do Brogodo.A rede 
elétrica.A Deso e 
acesso ao campo 
dos moradores.A 
parlamentar é lutadora 
e sempre ativa.

O vereador e líder 
do prefeito Cleverlan 
Matos declarou 
sua felicidade da 
inauguração da 
nova entrada da 
cidade!Fez também 
indicação do 
assentamento Caio 
prado que cobra 
limpeza do chafariz.
Água está muito suja 
e precisa de uma 
ação da prefeitura.O 
vereador destacou 
que água é vida e 
saúde pública.
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Valor marca presença nos maiores
 festejos juninos de Sergipe

A Valor Imobiliária 
esteve presente nas 
principais festas juninas 
de Sergipe, reafirmando 
seu compromisso com 
a cultura, a tradição 
e o fortalecimento da 
economia criativa do 
estado. A participação da 
empresa nos eventos que 
movimentaram a capital 
e o interior é resultado 
de parcerias sólidas e de 
um olhar atento ao que 
faz parte da identidade do 
povo sergipano.

Durante o Arraiá do 
Povo, realizado na Orla 
da Atalaia, a Valor esteve 
presente em importantes 
espaços gastronômicos, 
por meio de parcerias 
com grandes nomes do 
setor:
•Bar Otto – parceria com 
Bruno Oliveira 
•Bar Trevo – parceria com 
André Felizola 
•Bar Don Rafael – Rafael 
Oliveira 
•Bares Jobim e La Vista – 
David Fonseca 
•Bar Âncora – Breno 
Accioly 
•Bar Varanda do Spetto – 
Hugo Paiva

No tradicional Forró 
C a j u ,  r e a l i z a d o  n o 
centro de Aracaju,  a 
empresa também marcou 
presença em espaços 
muito queridos pelo 
público:
•Bar Seo Chico – parceria 
com Alexandre

•Bar Seo Inácio – parceria 
com Bruno

“A g r a d e c e m o s  a 
todos os parceiros que 
caminham conosco e 
tornam possível a nossa 
presença nos maiores 
eventos culturais do 

estado. É por meio dessas 
conexões que conseguimos 
ampliar nossa atuação 
e, ao mesmo tempo, 
apoiar quem faz a festa 
acontecer”, destaca Aroldo 
Franca, CEO da Valor.  
 
A  empresa  também 
parabeniza o Governo 
do Estado de Sergipe e 
a Prefeitura de Aracaju 
p e l a  o r g a n i z a ç ã o 
impecável dos festejos, 
que mais uma vez se 
destacaram pela estrutura, 
segurança e valorização 
da cultura nordestina. 
 
Com o slogan que se 
fortalece a cada dia — 
Quem tem Valor, tem raízes 
— a imobiliária reafirma 
seu compromisso em 
valorizar a cultura local e 
impulsionar a economia 
c r i a t i va  do  e s tado . 
 
Seguimos firmes no nosso 
propósito. Obrigado a 
todos que fazem parte 
dessa caminhada! E se você 
está pensando em comprar, 
vender ou alugar, entre 
em contato com a Valor 
Imobiliária.
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Programa Novo Lar chega a Itaporanga d’Ajuda para garantir 
dignidade e segurança às famílias mais vulneráveis

Na última quarta-feira, 25, o 
Governo de Sergipe, por meio da 
Secretaria de Estado da Assistência 
Social, Inclusão e Cidadania (Seasic), 
r ea l i zou  uma reun ião  com os 
beneficiários do programa Novo Lar, 
no município de Itaporanga d’Ajuda, 
no leste sergipano. Nesta primeira 
etapa, 32 moradias passarão por 
requalificação, com foco na construção 
e melhoria de banheiros e estruturas 
básicas das residências. O encontro 
marcou o início de um novo ciclo na 
vida das famílias contempladas. Muitas 
vivem há anos sem acesso adequado 
a saneamento e infraestrutura digna. 
Agora, com o ‘Novo Lar’, essa realidade 
vai começar a mudar.

Moradora da comunidade, Selma 
Silva não escondeu a emoção: “Eu estou 
muito feliz porque eu vou ganhar um 
banheiro de verdade, bonitão. Agora 
eu vou ter uma coisa que vai me trazer 
dignidade. Vou me sentir importante. 
Eu só tenho que agradecer. Muito 
obrigado!”

Outro beneficiário, José dos Santos, 
também compartilhou seu sentimento 
de gratidão: “Dificilmente a gente que 
mora no interior tem uma vida fácil. 
Esse banheiro que vou receber vai 
facilitar muito o dia a dia. Agradeço ao 
Governo do Estado, que está fazendo 

um bom serviço para população.”

Durante o encontro, a técnica social 
da Diretoria de Habitação da Seasic, 
Cecília Dias, reforçou o compromisso 
do Governo com a transformação da 
vida dessas famílias: “A Seasic  tem 
conduzido esse trabalho com muito 
compromisso. Hoje, ao conversarmos 
com as famílias, sentimos o quanto 

esse programa vai devolver dignidade, 
saúde e segurança a quem mais precisa. 
Requalificar uma moradia é muito mais 
do que reformar paredes. É reconstruir 
esperanças”.

A secretária de Estado da Assistência 
Soc i a l ,  I n c lu são  e  C idadan ia , 
Érica Mitidieri, reforçou o papel 
transformador do ‘Novo Lar’: “Levar 

dignidade a cada canto de Sergipe é o 
que nos move. O ‘Novo Lar’ é sobre mais 
do que infraestrutura: é sobre respeitar 
o direito de cada pessoa a viver com 
conforto, segurança e orgulho do lugar 
onde mora. Em Itaporanga, assim como 
em todo o estado, o nosso compromisso 
é com quem mais precisa”.
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Blitz dos Direitos Humanos percorre festas e mercados durante 
o mês de junho com campanha de combate ao trabalho infantil

Durante todo o mês de junho, a 
Secretaria de Estado da Assistência 
Social, Inclusão e Cidadania 
(Seasic), por meio da Diretoria 
de Inclusão e Direitos Humanos 
(DIDH), intensificou as ações 
da Blitz dos Direitos Humanos 
em diversos espaços públicos de 
grande circulação em Aracaju. 
Parte da Campanha de Combate ao 
Trabalho Infantil promovida pelo 
Governo de Sergipe, a blitz esteve 
presente nos principais festejos 
juninos da capital, como o Arraiá 
do Povo, a Vila do Forró, a Rua de 
São João e, mais recentemente, na 
noite da última terça-feira, 24, no 
Forró Caju.

A programação especial 
também incluiu ações em locais 
como os mercados centrais, onde 
comerciantes e frequentadores 
foram abordados com orientações 
sobre os riscos do trabalho infantil 
e os canais de denúncia. Com 
distribuição de panfletos, adesivos 
e conversas diretas com o público, 
a blitz reforçou o compromisso do 
Estado com a proteção da infância 
em ambientes que, apesar da 
festa, ainda apresentam riscos de 
exploração.

A secretária de Estado da 
Assistência Social, Inclusão 
e Cidadania, Érica Mitidieri, 
destacou que as festas são um 
momento estratégico para 
mobilizar a sociedade, mas o 
trabalho da SEASIC acontece o 
ano inteiro. “A infância precisa ser 
vivida com dignidade, com acesso 
ao cuidado, ao brincar, à escola 
e ao afeto. As festas juninas são 
uma oportunidade de levar essa 

mensagem para mais gente, mas 
nossas equipes atuam durante 
todo o ano para proteger crianças 
e adolescentes. Não podemos 
naturalizar nenhuma forma de 
exploração. A sociedade precisa 
estar atenta e disposta a proteger”, 
reforçou a secretária.

A coordenadora de Políticas 
Públ icas  para Crianças e 
Adolescentes da Seasic, Adriana 
Morais, explicou que o trabalho 
infantil, muitas vezes invisibilizado 
em meio à cultura popular, deixa 
marcas profundas. “Muitas pessoas 
acham comum ver crianças 
ajudando na barraca, vendendo 
produtos ou ficando sozinha em 
ambientes inseguros. Mas isso é 
uma violação. Estamos aqui para 
alertar que trabalhar na infância 
compromete o desenvolvimento 
físico, emocional e escolar dessas 

crianças. Toda vez que a gente 
informa, a gente protege”, afirmou.

Para a diretora de Inclusão 
e Direitos Humanos da SEASIC, 
Isabel Ferreira, a campanha tem se 
fortalecido porque escuta o público, 
dialoga com diferentes realidades 
e se adapta a cada espaço. “Neste 
mês, a blitz esteve em vários pontos 
da cidade, com públicos diversos 
— turistas, ambulantes, feirantes, 
famílias inteiras. Cada lugar tem 
uma dinâmica, e por isso nosso 
trabalho é sempre de escuta e de 
orientação. Nosso compromisso 
é com o direito de existir, e isso 
começa protegendo quem é mais 
vulnerável: as nossas crianças e 
adolescentes”, sublinhou.

Percepção do público
No Arra iá  do  Povo ,  o 

comerciante Gilvan dos Santos 

também aprovou a iniciativa: “Eu 
trabalho há anos com barraca e sei 
como é difícil deixar os filhos em 
casa. Por isso é bom ver o governo 
falando sobre isso e orientando. Já 
vi muita criança ajudando aqui, e 
não é seguro”.

A paulista Daniela da Silva, 
que veio a Aracaju com as filhas, 
contou que ficou feliz com a ação 
na Rua de São João: “Eu achei 
lindo ver isso no meio da festa. A 
criança tem que brincar, estudar e 
ser respeitada. A gente precisa ver 
mais campanhas assim no Brasil”.

Canais de denúncia

Casos de trabalho infantil 
podem ser denunciados de forma 
anônima pelo Disque 100, canal 
nacional da Ouvidoria de Direitos 
Humanos. 
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Confiança perde de virada na Arena Batistão 
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Pirata da churrascaria na Argentina
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Sergipe será base de aclimatação para cinco seleções 
mundiais de Ginástica Rítmica que disputarão o Mundial
Sergipe, mais uma vez, se 

consolida como referência nacional 
e internacional na Ginástica 
Rítmica. De 6 a 20 de agosto, o 
estado receberá cinco seleções 
estrangeiras que participarão 
do 41º Campeonato Mundial 
de Ginástica Rítmica, que será 
realizado no Parque Olímpico 
do Rio de Janeiro, entre os dias 
20 e 24 de agosto. Ao todo, mais 
de 400 atletas de cerca de 70 
países estarão no Brasil para o 
principal evento da modalidade no 
calendário internacional.

Para a secretária de Estado do 
Esporte e Lazer (Seel), Mariana 
Dantas, o acolhimento das seleções 
em Sergipe reforça a estrutura e o 
prestígio que o estado conquistou 
nos últimos anos. “Sergipe é, hoje, a 
casa da Ginástica Rítmica brasileira. 
Temos aqui o Centro Nacional de 
Treinamento da modalidade, que 
passou recentemente por uma 
importante reforma, incluindo 
a climatização do espaço. Essa 
estrutura de excelência, aliada ao 
trabalho técnico e ao acolhimento 
do nosso povo, faz com que 
seleções do mundo inteiro queiram 
estar aqui. É uma honra receber 
atletas de alto nível e mostrar 
que Sergipe está preparado para 
grandes eventos. Tudo isso também 
é fruto da sólida parceria entre a 
Seel e a Confederação Brasileira 
de Ginástica, que vem rendendo 
resultados concretos para o 
desenvolvimento da modalidade 
em nosso estado e no país”, afirma.

De acordo com o diretor-geral 
da Confederação Brasileira de 
Ginástica (CBG) e vice-presidente 
da União Pan-Americana de 
Ginástica e Confederação Sul-
americana de Ginástica, Ricardo 

Resende, a escolha de Sergipe 
como centro de aclimatação das 
delegações internacionais é fruto 
de um trabalho técnico consolidado 
e de uma estrutura que se destaca 
até mesmo em nível mundial. 
“Sergipe tem se tornado um polo 
estratégico para o desenvolvimento 
da ginástica no Brasil. O Centro 
Nac ional  de  Tre inamento , 
com sua estrutura moderna e 
equipe altamente qualificada, 
é reconhecido pelas federações 
internacionais como um ambiente 
ideal de preparação. Isso, somado 
ao apoio do Governo do Estado, faz 
toda a diferença. A presença dessas 
seleções reforça o papel de Sergipe 
como referência global na ginástica 
rítmica”, destacou Resende.

O  C e n t r o  N a c i o n a l  d e 
Treinamento da Ginástica Rítmica, 
localizado em Aracaju, é a principal 
base de preparação das atletas 

brasileiras da modalidade. A 
recente requalificação do espaço, 
com melhorias na infraestrutura 
e conforto térmico, contribuiu 
diretamente para que Sergipe 
fosse escolhido como base oficial 
de aclimatação das seleções 
estrangeiras.

Outro fator fundamental para 
a escolha de Sergipe como base 
de preparação é o desempenho 
expressivo da Seleção Brasileira 
de  G inás t i ca  R í tmica  nos 
últimos anos. As conquistas 
em campeonatos mundiais e a 
crescente projeção internacional 
da equipe brasileira têm atraído 
os olhares do mundo para a 
ginástica rítmica nacional. Esse 
protagonismo esportivo reforça 
a confiança das delegações 
estrangeiras na qualidade técnica, 
estrutural e organizacional 
do Brasil e, especialmente, de 

Sergipe, que abriga o centro de 
excelência da modalidade no país.

Além da realização do Mundial 
no Brasil este ano, a Confederação 
Brasileira de Ginástica (CBG) já 
confirmou que o país será sede, em 
2026, de cinco campeonatos pan-
americanos de ginástica: rítmica, 
artística e aeróbica, reforçando 
ainda mais o protagonismo do 
Brasil e, consequentemente, de 
Sergipe, no cenário da ginástica 
continental.

A chegada das delegações 
internacionais a Sergipe está 
prevista para o dia 6 de agosto. 
Durante as duas semanas que 
antecedem o Mundial, as seleções 
treinarão em solo sergipano e terão 
acesso a toda a estrutura técnica, 
médica e logística oferecida pelo 
estado, antes de seguirem para o 
Rio de Janeiro.



29 de junho a 05 de julho de 2025 - Edição 423 37



29 de junho a 05 de julho de 2025 - Edição 42338

Filosofia em tempos 
contemporâneos imprevisíveis

Vimemos um período conturbado na história da 
humanidade, mas, na realidade, nunca usufruímos de 
um período de paz universal. Sempre houve a exploração 
“do homem pelo próprio homem”, participamos 
como coadjuvantes da colonialidade praticada pelos 
países do norte em relação aos países do sul ou fomos 
cúmplices do “aproveitamento” das sociedades ditas 
desenvolvidas comparadas com as subdesenvolvidas ou 
em “desenvolvimento”. Tudo isso serve para o momento 
presente, pois não evoluímos enquanto nação.

Na tentativa de estabelecermos um pensamento 
filosófico contínuo, no sentido de momentos de tensão e 
conflitos, vale mencionar as civilizações da Antiguidade: 
Mesopotâmia, Egito, Grécia, Roma, China, Do Vale do Indo, 
Fenícios, Hebreus, Persas, Hititas, Celtas, que naqueles 
contextos, ascensões e declínios, sempre utilizaram 
dos discursos da supremacia bélica, econômica, étnica, 
religiosa…

Em uma retrospectiva, mais “recente”, de forma ligeira 
e rasa, sem ter a pretensão de ser exaustiva, podemos 
mencionar alguns conflitos que impactaram a história da 
humanidade e que deveriam nos levar à arte de filosofar, 
como  a Guerra de Troia, as Guerras Médicas, a Guerra do 
Peloponeso, as nove Cruzadas, as Guerras Napoleônicas, 
a Primeira Guerra Mundial e a Segunda Guerra Mundial.

Para tentar barrar a barbárie, criamos, enquanto 
humanidade, a Liga das Nações e logo depois a Organização 
das Nações Unidas, porém, mais conflitos se sucederam 
como a Guerra Fria, a Guerra do Vietnã, a Guerra da Coreia, 
a Guerra do Iraque, a Guerra do Afeganistão.

Outros continuam em vigência, apesar dos supostos 
esforços de paz, como a Guerra da Ucrânia, a Guerra em 
Gaza, a Guerra no Sudão, a Guerra entre Azerbaijão e 
Armênia, a Guerra Civil no Iêmen, etc.  Podemos incluir, 
de maneira preocupante, com grandes reflexos em crises 
humanitárias, os conflitos armados em Mianmar, Etiópia, 
Burkina-Faso, Somália, Nigéria, etc. Mais recentemente o 
conflito entre Israel e Irã, com possibilidades concretas de 
um acirramento nas relações internacionais, deixando claro 
que a (des) ordem mundial precisa ser analisada sobre 
outros ângulos.

Importante lembrar que os EUA invadiram o Panamá, 
em 1989, o Iraque, em 1990 e 2003, Afeganistão, em 2001 
sob as mais variadas alegações e participaram em conflitos 
na ex-Iugoslávia, na Líbia, na Síria, no Iêmen e na Somália.

Uma nação soberana e democrática como os Estados 
da América invade um país, o Irã, solta armas de poder de 
destruição inimaginável e ainda diz que não é guerra.  Será 
mesmo que não devemos filosofar?

Os impactos econômicos e sociais provocados pelos 
deslocamentos forçados em massa, a fome e a falta de 
acesso a serviços básicos, aliados com a instabilidade 
nos mercados financeiros, ao aumento das despesas 
militares e no aumento dos custos de financiamento, 
podem e conduzem a humanidade à falta de segurança 
e à instabilidade internacional. Isso é fato.  O prognóstico 
é extremamente preocupante e perigoso. Por que não 
questionamos os porquês? Quem ganha com isso? Os 
perdedores somos nós, humanidade.

Para tentar encontrar respostas mais ou menos 
justificáveis, teremos que utilizar do pensamento 

filosófico e fazer uso de análises psicológicas, sociológicas, 
antropológicas, geopolíticas e econômicas, tornando 
necessário um estudo aprofundado, o que é inadequado, 
no momento. Mas temos o direito aos questionamentos, 
ou não?

A filosofia ressurge como um imperativo e como uma 
ferramenta que pode ser utilizada para nos conduzir, de 
maneira crítica, à reflexão sobre nossos valores, nossa ética, 
nosso senso de justiça, sobre nosso Judiciário e sobre os 
caminhos humanos em busca do conhecimento, em sentido 
amplo.  O amor pelo conhecimento deve prevalecer, sempre.

Sabemos que as primeiras buscas pelo conhecimento 
foram “naturalistas” e as argumentações foram baseadas na 
observação e no raciocínio. Os pré-socráticos construíram 
a cosmologia, ou seja, basearam-se na explicação do 
universo, e estabeleceram a ideia da argumentação, da 
lógica e da razão. Alguns filósofos daquele período, que 
são apresentados como os que iniciaram o pensamento 
filosófico, a exemplo de Tales de Mileto, Anaximandro e 
Anaxímenes também de Mileto, Heráclito, Empédocles, 
tiveram na água, no apeirón, no ar, no fogo ou na teoria dos 
quatro elementos, as suas bases filosóficas. Viver naquele 
período sempre foi tenso e perigoso.

Sócrates,  direto do “Oráculo de Delfos”, 
mesmo sem ter escrito coisa alguma, forneceu 
as bases da filosofia ocidental, europeia, muito 
embora saibamos da existência de Kemet e da 
sua extrema importância para o “surgimento” da 
filosofia. Trataremos disso oportunamente, pois 
Kemet representa resistência e mais uma forma 
eurocentrista que tenta apagar o protagonismo 
universal do homem africano. Uma história contada 
sempre pela visão do conquistador.

Só a título de informação, Pitágoras estudou filosofia, 
geometria e medicina no Egito por aproximadamente 
22 anos e o tal “teorema de Pitágoras” foi usado para 
construir as pirâmides, no Egito, 1000 anos antes do seu 
nascimento; Tales, o de Mileto (cidade localizada na Jônia, 
região da antiga Grécia), estudou na “terra dos pretos” por 
7 anos. Hipócrates reconheceu o egípcio Imhotep como 
o pai da medicina, entre tantas outras informações não 
disponibilizadas. 

Já os astecas e os maias, a civilização de Tiwanaku 
(ou Tiahuanaco) que é conhecida como a “cultura mãe” 
da América do Sul, são apresentadas como alegorias e sem 
importância para o desenvolvimento e sem capacidades 
filosóficas.

Afirmar que o surgimento da filosofia ocorreu em 
um determinado país é muito simplista e caricato, não 
acha? O desenvolvimento de um pensamento filosófico 
sistematizado e crítico é outra coisa, extremamente 
importante, porém é preciso não desprezar culturas e povos 
que contribuíram no processo filosófico.

Não podemos esquecer que as civilizações, todas elas, 
mantiveram conflitos, participaram de guerras, exerceram 
a escravidão e tentaram destruir o diferente, o perigoso, 
o destruidor.

Platão, discípulo de Sócrates, acreditava que por meio 
do conhecimento seria possível controlar os instintos, a 
ganância e a violência, mas como vivemos em nossa caverna 
virtual não temos tempo para pensar ou “filosofar” sobre 
o assunto.

Caminhando nessa reflexão “filosófica”, passamos 
da “idade antiga” para a “idade média”, divisão temporal 

apenas didática e conveniente, para os ocidentais, do 
norte, logo após a queda do Império Romano do Ocidente 
e onde a influência da Igreja Católica ditou as normas do 
pensamento filosófico oficial. Em nome de Deus tivemos 
muitas batalhas sangrentas e mortais.

Passamos pela “Idade Moderna”, período marcado por 
grandes transformações na Europa, como o renascimento, 
as grandes navegações, o absolutismo e o Iluminismo 
e mantivemos o desejo de eliminar os diferentes, os 
concorrentes.

Nesse período, Hugo Grotius escreveu a “A Paz de 
Deus” onde abordou questões relacionadas ao direito 
marítimo e à justiça na relação entre nações, sendo 
fundamental para a compreensão dos princípios do 
direito internacional. Grotius analisou filosoficamente 
sobre os direitos da guerra, suscitando reflexão sobre 
o conceito de guerra justa. Já Jean Bodin, analisou o 
conceito de direito natural e sobre o conceito de justiça. 
Samuel von Pufendorf escreveu “O direito da natureza e 
das nações” com influência significativa na evolução do 
pensamento jurídico. Emmerich de Vattel que escreveu 
“O Direito das Nações”, livro que aborda questões 
relacionadas ao direito internacional e à justiça entre 
nações.

Não podemos desconsiderar o trabalho do filósofo Sun 
Tzu, autor do livro “A arte da Guerra”, que estabeleceu 
estratégias, táticas e planejamento para o sucesso nos 
conflitos e enfatizou a necessidade de conhecer os 
potenciais inimigos.

Heráclito via a guerra como um ato inerente ao próprio 
fluxo da vida e Platão via a guerra como um instrumento 
para alcançar a paz.

O fato é que assinamos um “Contrato Social” 
(Rousseau), sabe-se lá quando e quem foram as 
testemunhas e outorgamos ao Leviatã (Thomas Hobbes) 
o poder para conduzir nossas vidas, bem como utilizar do 
direito de decidir quando e contra quem fazer guerras. 
Chegamos à contemporaneidade, sem sermos modernos, 
uma referência ao filósofo Bruno Lator.

Neste cenário internacional, incerto, continuamos a 
praticar atos e contratos, ratificamos tratados, acordos 
e convenções, para mantermos o domínio dos países, 
ditos desenvolvidos, sobre as demais soberanias, sem a 
possibilidade de utilizarmos a filosofia.

Um Estado qualquer, seja sobre a Teoria Pura do 
Direito (Hans Kelsen) ou sobre a Teoria Tridimensional do 
Direito (Miguel Reale) não pode privar  seus cidadãos o 
direito à filosofia e nem tão pouco usurpar sua liberdade 
de expressão e, nem mesmo, cercear a capacidade de 
indignação diante dos rumos tomados em nome do Estado 
Democrático do Direito ou da Democracia.

Como intervir no cenário internacional se enfrentamos 
diariamente nossas guerras urbanas? Como pensar como 
um país soberano se não temos um projeto de Estado?

Estamos em um momento, chamado contemporâneo, 
extremamente instável, e não podemos abdicar o direto 
humano ao pensamento crítico e contestador. 

Filosofar é um ato libertador e pode ser instrumento de 
emancipação que incomoda ao status quo, ao establishment.

Luiz Eduardo Oliveira
Doutor em Saúde e Ambiente
Professor
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Semanal
ÁRIES (21/3 A 20/4)
O Sol continua a transitar pelo seu signo até terça-

feira (19), então aproveite esses últimos dias para 
buscar dinamismo, bom humor e alegria na sua relação 
amorosa. Até lá, é indicado fazer mais atividades com o 
seu par, como conhecer novos lugares ou encontrar os 
amigos. Na quarta-feira (20), o Sol já estará no signo 
de Touro e será um período para você buscar mais 
maturidade, paciência e compreensão com a pessoa 
ao seu lado. A Lua em Libra a partir da sexta-feira (15) 
pedirá maior harmonia e afeto no seu relacionamento. 
Se estiver solteira, é uma semana positiva para marcar 
um encontro com alguém especial. Você pode ter sorte de 
se aproximar de uma pessoa bondosa, gentil e paciente 
com você, portanto, se está interessada em construir um 
novo relacionamento amoroso.

CÂNCER (21/6 A 21/7)
Júpiter, Vênus e Marte serão planetas que irão 

influenciar fortemente seu signo, trazendo uma 
grande inspiração e senso de romantismo para sua 
relação amorosa. Esta será uma semana positiva para 
pensar sobre seu futuro com a pessoa ao seu lado e 
compartilhar seus sonhos e desejos com ela. A partir 
do domingo (17), evite ações e comportamentos 
impulsivos no amor, ao invés disso, cultive a calma e 
o diálogo para resolver e esclarecer qualquer situação 
que apareça. A honestidade e a humildade para se 
relacionar com o outro serão importantes. Se estiver 
solteira, você pode se sentir mais inspirada e motivada 
a conhecer novas pessoas. Esses sentimentos serão 
bem-vindos, pois, dessa forma, você pode se permitir 
viver novas experiências amorosas.

LIBRA (23/9 A 22/10)
A semana terá a Lua transitando pelo seu signo até 

sábado (16), o que torna esse período positivo para 
buscar mais tranquilidade e harmonia no relacionamento. 
Atividades prazerosas e animadas com o par serão muito 
bem-vindas, especialmente se envolverem encontros com 
outras pessoas, como amigos ou familiares. A partir das 
21h de sábado (16), a Lua fica cheia e suas emoções podem 
se tornar mais intensas, trazendo maior sensibilidade para 
você. Com essa energia, é positivo que você busque apoio 
da pessoa ao seu lado, converse sobre seus sentimentos 
e incômodos, se houver. Se estiver solteira, não é um 
momento indicado para confiar em novas pessoas nessa 
esfera de vida. Mantenha-se atenta às intenções de quem 
tentar se aproximar, a hora agora é de manter as coisas 
como estão. 

CAPRICÓRNIO (22/12 A 20/1) 
O planeta Plutão segue influenciando profundamente o seu 

signo e, junto com a Lua cheia que acontece no sábado (16), 
torna essa semana interessante para pensar nas mudanças 
pessoais que você pode fazer para melhorar seu relacionamento 
amoroso. Novos comportamentos, novas ações, novas formas 
de demonstrar seu afeto para o seu par ou simplesmente 
descobrir uma maneira diferente e mais afetuosa de construir 
seu envolvimento. Seus sentimentos e afetos serão bem-vindos 
para que a pessoa ao seu lado se sinta mais acolhida. Se estiver 
solteira, é um bom momento para se permitir conhecer alguém 
novo. Saia da sua zona de conforto e converse com novas 
pessoas, vá para novos lugares, esteja disponível para novos 
caminhos no amor, caso esse seja seu desejo. A energia dos 
próximos dias poderá fazer com que você enxergue sua esfera 
amorosa sob uma nova perspectiva.

TOURO (21/4 A 20/5)
A partir da terça-feira (19), o Sol estará transitando 

pelo seu signo, e isso significa que é um momento positivo 
para a sua esfera amorosa, já que essa energia faz com 
que você se sinta mais estável, segura de si mesma e das 
suas emoções e pronta para fortalecer cada vez mais seu 
relacionamento. Desta forma, é um excelente momento 
para passar mais tempo com o seu par fazendo atividades 
prazerosas para ambos, como, por exemplo, sair para 
jantar em algum restaurante ou aproveitar juntos um dia 
de chuva. Marte em Peixes durante essa semana deixará 
você mais afetuosa e carinhosa com a pessoa ao seu lado. 
Se estiver solteira, é um momento para refletir sobre quem 
tem se aproximado de você. Observe se os seus interesses 
amorosos têm sido saudáveis ou tido as mesmas intenções 
que você deseja para o amor e, assim, evite desencontros. 

LEÃO (22/7 A 22/8) 
A partir da quarta-feira (20), a Lua estará no signo de 

Sagitário, e esse trânsito astrológico poderá te deixar mais 
animada, bem humorada e com vontade de passar mais 
tempo com o par. Aproveite essa energia para movimentar 
o relacionamento amoroso e experimente novas coisas 
com a pessoa ao seu lado: conheça novos lugares, prove 
novas comidas, assista novos filmes ou qualquer outra 
atividade que renove as energias entre vocês dois. No 
sábado (16), a Lua cheia poderá te deixar um pouco 
mais sensível e agitada, por isso, a dica é buscar maior 
tranquilidade e leveza na sua relação. Se estiver solteira, 
é um momento para reavaliar as suas possibilidades na 
esfera amorosa. Evite tomar decisões definitivas, será 
mais positivo se permitir refletir e entender seus desejos 
antes de prosseguir com alguma ação. 

ESCORPIÃO (23/10 A 21/11)
Nesta semana, teremos uma Lua cheia acontecendo 

no seu signo, e isso traz intensidade, profundidade e 
sensibilidade para você, por isso, na esfera amorosa, o 
indicado é focar no romantismo, nas trocas de afetos, na 
construção de uma relação honesta e tranquila. Evite 
desentendimentos, impulsividade e discussões sobre 
assuntos sem importância, seus sentimentos estarão mais 
aflorados e, por isso, o melhor a ser feito é fortalecer a si 
mesma e seu envolvimento. É um bom período para se 
aproximar da pessoa ao seu lado e conhecê-la de forma mais 
profunda. Se estiver solteira, é uma boa oportunidade para 
iniciar uma conversa com alguém novo ou especial na sua 
vida, pois essa troca tende a se desenvolver de uma maneira 
positiva para você. Contudo, existe a necessidade de avaliar 
se essa pessoa realmente tem algo a ver com você ou não.

AQUÁRIO (21/1 A 19/2)
Urano, seu planeta regente, está transitando pelo signo 

de Touro, e esse aspecto faz com que seja necessário buscar 
mais maturidade e responsabilidade afetiva. Esta será uma 
semana indicada para conversas mais sérias com seu par, 
diálogos que possam esclarecer ou resolver alguma situação 
no relacionamento. Com a energia do Sol em Áries até terça-
feira (19), é positivo usar essa influência para pensar no que 
pode ser modificado dentro da sua área afetiva para que o 
envolvimento se torne ainda melhor. Mude a forma de se 
relacionar com o seu par para que você e essa pessoa se 
sintam em maior sintonia. Se estiver solteira, afaste-se de 
pessoas que te fazem se sentir insegura ou com dúvidas. 
Nesse momento, você precisa se colocar como prioridade 
na sua vida e ser fiel ao que você deseja construir no amor. 

GÊMEOS (21/5 A 20/6)
Mercúrio em Touro pedirá para que você tenha mais 

responsabilidade e maturidade com as palavras, por isso, será 
uma semana para aprender a pensar melhor antes de falar e a 
melhorar sua comunicação com a pessoa ao seu lado. Busque 
se expressar de maneira mais clara, honesta e objetiva. A Lua 
cheia de sábado (16) poderá te deixar com emoções muito 
intensas e profundas, por isso, o melhor a ser feito será 
respeitar seus sentimentos e tentar não culpar o outro pelo 
o que você estiver sentindo. Nesse período, é melhor buscar 
mais tranquilidade na relação amorosa para que as coisas 
fiquem estáveis. Se estiver solteira, poderá conhecer uma 
nova pessoa que pode se tornar bastante especial para você. 
Assim, o conselho é: se abra para as novidades que chegarem 
no amor. Contudo, é importante deixar esse envolvimento 
fluir sem cobrança e sem pressão excessiva.

VIRGEM (23/8 A 22/9) 
O Sol em Touro a partir da terça-feira (19) te deixará 

com maior vontade de se dedicar ao seu relacionamento 
amoroso, por isso, esta será uma ótima semana para que 
você demonstre seu amor e afeto pela pessoa ao seu lado 
com gestos e atitudes. Vênus, Marte e Júpiter estarão 
tocando fortemente sua relação, indicando que é um 
momento importante para que você se aproxime do seu 
par e passe mais tempo junto com essa pessoa, por isso, 
faça mais atividades que agrade você e o outro, busque 
maior harmonia, afetividade e profundidade. Saia da sua 
zona de conforto e se permita sentir com intensidade. 
Se estiver solteira, os próximos dias podem ser positivos 
para se relacionar com uma nova pessoa, entretanto, é 
indicado que essa relação seja construída de maneira leve 
e sem muitas cobranças. 

SAGITÁRIO (22/11 A 21/12) 
Sol e Mercúrio serão dois planetas que influenciarão 

fortemente seu signo e seu relacionamento amoroso neste 
momento e, por isso, essa será uma semana um pouco mais 
tranquila para seu envolvimento. A energia de agitação das 
últimas semanas vai diminuir, o que te ajuda a construir um 
relacionamento amoroso mais maduro, estável e comprometido. 
Esse é um ótimo período para investir em melhorar seus 
comportamentos e ações em relação ao par para que as coisas 
se estabilizem positivamente no amor. Se estiver solteira, se 
afaste de quem não te traz segurança emocional e busque se 
aproximar de quem faz você se sentir melhor e mais segura. 
Existe a necessidade de defender aquilo que você deseja no amor 
e, caso alguma pessoa não nutra esses desejos ou queira coisas 
diferentes das que você quer, reavalie o envolvimento para saber 
se realmente vale a pena prosseguir ou não nessa relação. 

PEIXES (20/2 A 20/3)
Marte começa a transitar pelo seu signo a partir da 

sexta-feira (15), desta forma, é um momento especial para 
pensar nos sonhos e desejos que você tem para sua relação 
amorosa. Compartilhe com seu par suas vontades e deixe 
que essa pessoa faça o mesmo com você. A energia está forte 
no céu astrológico para o seu signo nesse momento, assim, 
o romantismo continua em alta e é um ótimo período para 
demonstrar carinho, seja com um beijo, um abraço, um gesto 
inesperado. Para a pessoa ao seu lado, essas demonstrações 
serão uma surpresa positiva para melhorar o relacionamento. 
Se estiver solteira, não é indicado iniciar novas relações 
amorosas nesse momento. Por outro lado, é um bom período 
para cuidar de si mesma e refletir sobre seus desejos para o 
futuro relacionamento. Pode existir uma grande necessidade 
também de se afastar de pessoas e envolvimentos antigos.
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Aracaju recebe nos dias 11, 12 e 13 de julho 
a peça “Dois de Nós”, estrelada por Antonio 
Fagundes e Christiane Torloni. A montagem, que 
tem lotado teatros por onde passa, traz ainda 
Thiago Fragoso e Alexandra Martins no elenco. 
Com texto assinado por Gustavo Pinheiro e 
direção de José Possi Neto, a comédia retrata o 
encontro inesperado de dois casais de diferentes 
gerações em um quarto de hotel. Segredos, 
conflitos e sentimentos vêm à tona em uma trama 
cheia de humor e reviravoltas. Os ingressos estão 
disponíveis na bilheteria do Teatro Tobias Barreto 
e no site Ingresso Digital.

6ª EDIÇÃO DO NOIVEI
Nos dias 20 e 21 de julho, os salões do elegante 

Hotel Vidam se transformam no cenário perfeito 
para os sonhos de casamento ganharem forma. 
Sob a curadoria e idealização da publicitária de 
Grazi Freire, idealizadora do projeto, acontece 
a 6ª edição do Noivei, um dos mais aguardados 
eventos do segmento na capital sergipana. E a 
cada R$ 250 em contratos fechados durante o 
evento, os participantes ganham cupons para 
concorrer a uma lua de mel dos sonhos no Chile 
— um presente especial para quem está prestes 
a dizer “sim” com estilo e economia.  Agende-se!

NOVO VISUAL 

Está pensando em dar uma repaginada no 
seu visual? Tenha um barbeiro de confiança! O @
barbeirodilsinho tem a solução perfeita. Pronto 
para lhe receber, ouvir as suas ideias e ajudar a 
escolher os melhores procedimentos. Agende 
agora mesmo pelo telefone (79) 99644-3602.

INSCRIÇÕES ABERTAS
O Sergipe Oil & Gas 2025 já está com 

inscrições abertas no site www.sergipeoilgas.
com.br. O evento será realizado de 23 a 25 
de julho, no Centro de Convenções AM Malls, 
em Aracaju, e movimenta o setor energético 

dentro e fora do estado. A programação conta 
com o apoio do Governo de Sergipe, por meio 
da Sedetec. A conferência oferece diversas 
atividades, incluindo Rodada de Negócios, 
Arena Comercial, Seção Técnica e o Startup 
Day, que colocam fornecedores e empresas do 
setor em contato direto.

NO TTB

‘Gato Galáctico’ vai aterrissar em 
Aracaju com o seu espetáculo mais mágico e 
emocionante: ‘Magia na Vila Láctea’. No dia 8 
de novembro, às 16h, o Teatro Tobias Barreto 
se transformará em um universo de sonhos, 
luzes e música, prometendo uma experiência 
inesquecível para crianças e toda a família. 
Ao longo do espetáculo, o público embarca 
em uma aventura única, onde os personagens 
enfrentam desafios e descobrem, juntos, a 
força da amizade e o poder dos sonhos. ‘Magia 
na Vila Láctea’ reforça a essência do trabalho 
de ‘Gato Galáctico’: inspirar, educar e entreter 
por meio da imaginação e da criatividade.

“A ORIGEM DOS ROSA, O SHOW”
Prepare-se para viver uma experiência 

mágica, colorida e eletrizante! “A Origem dos 
Rosa, O Show” chega com força total pelo 
Brasil e pela Europa, trazendo aos palcos 
um espetáculo inédito que mistura música, 
narrativa, humor e efeitos especiais, tudo 
com a assinatura vibrante dos influenciadores 
mais amados da nova geração: a Tropa dos 
Rosa. Sucesso nas redes sociais e fenômeno 
do YouTube, o grupo se apresenta na capital 
sergipana no dia 26 de julho, no Salles 
Multieventos, a partir das 17h30.

NOVO LIZ

Liz, marca de perfumaria do Boticário, 
pioneira em amadeirados femininos no Brasil, 
apresenta o Novo Liz, fragrância desenvolvida 
com a exclusiva base deLaire Íris Nobre. Composta 
por uma fórmula secreta, o lançamento traz ao 
mercado a união do óleo essencial mais precioso 
da flor de íris francesa, enraizada por 6 anos 
no solo para alcançar sua melhor perfumação, 
junto à baunilha de Madagascar, que representa 
força e feminilidade. Criado pela perfumista 
francesa Emilie Coppermann (Symrise), um 
dos maiores nomes da perfumaria mundial 
em amadeirados, e aprovado por 8 em cada 10 
mulheres³, a assinatura de alta riqueza olfativa 
combina explosivamente a baunilha com cedro 
e notas florais. Para potencializar a perfumação, 
tem o Creme Hidratante Corporal, que promove 
hidratação por até 48 horas. Até o dia 29 de 
junho, os itens da linha Novo Liz contam com 
desconto especial de até 18% em todas as lojas 
físicas e no e-commerce da marca. Também é 
possível fazer pedidos via WhatsApp pelo número 
0800 744 0010.

JAU E EDSON GOMES 
EMBALAM PÔR DO SOL

Vem aí mais uma edição do projeto Pôr do 
Jaú com o cantor Jau volta! O evento ocorrerá no 
dia 23 de agosto, a partir das 15h, no Viral Sky 
Beach, localizado na Av. Inácio Barbosa, 13785 

– Mosqueiro, em Aracaju (SE). Além do artista 
baiano, também subirá ao palco o cantor Edson 
Gomes. Portanto, o público deve se preparar 
para curtir um fim de tarde leve, com muito alto-
astral e música boa. Durante a apresentação, Jau 
irá embalar os corações dos apaixonados por 
reggae com os grandes sucessos da sua carreira 
em um show intimista e especial. No repertório, 
estão canções como ‘Com Carinho’, ‘Flores da 
Favela’ e ‘Cidade dos Poetas’. Realizado pela IG 
Entretenimento, a festa tem classificação etária 
de 16 anos. O segundo lote de ingressos já está 
à venda na loja Point do Ingresso, localizada 
no primeiro piso do RioMar Shopping Aracaju. 
Também é possível comprar de forma online 
através do site www.ticketmaker.com.br. O show 
tem limite de público, portanto garanta logo o seu 
convite!

“HISTÓRIAS DO PORCHAT”
Fábio Porchat em Aracaju com “Histórias 

do Porchat”! No dia 27 de julho, o humorista 
Fábio Porchat se apresenta no Teatro Atheneu, às 
20h, com seu espetáculo “Histórias do Porchat”. 
Prepare-se para uma noite divertida repleta de 
relatos hilários de suas viagens pelo mundo. 
Garanta seu ingresso no site Ingresso Digital ou 
na bilheteria do teatro.

VEM AÍ, A 2ª SADA!
A capital sergipana prepara-se para 

receber a segunda edição da Semana de Arte, 
Design e Arquitetura de Aracaju (SADA). Após 
o sucesso da primeira temporada realizada no 
ano passado, a SADA 2025 já tem data para 
acontecer. De 2 a 13 de setembro, o público 
terá a oportunidade de apreciar e se emocionar 
com o circuito de exposições gratuitas, talks, 
palestras, intervenções e manifestações 
artísticas que serão realizadas em diferentes 
pontos da cidade. A abertura será no Museu 
da Gente Sergipe, importante equipamento 
cultural do Estado que, neste ano, soma-se à 
SADA, evento orquestrado com maestria por 
Jonatal Souza e Lídice Rodrigues, fundadores 
da editora ArteAmbiente. Mais uma vez, a 
Semana promete movimentar a economia 
criativa de Sergipe. Agende-se!

“DOIS DE NÓS”

Contato e Parcerias: abrahao.filho82@gmail.com
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 Apollo/ASCOM ASA

Sergipe vence e Lagarto perde 
na rodada do Brasileiro

Jogando na tarde do sábado, 
28, o Sergipe venceu a equipe do 
Penedense, na Arena Batistão, 
enquanto o quadro do Lagarto 
perdeu para o ASA, atuando no 
Coaracy da Mata Fonseca.

O  S e r g i p e  c o n s e g u i u 
importantes três pontos jogando 
em seu domínio, na Arena 
Batistão, em Aracaju. Os dois 
gols foram marcados em tempos 
distintos. 

No primeiro tempo, o zagueiro 
Júnior Sergipano, aproveitou uma 
cobrança de falta efetuada por PH, 
para testar. No início da segunda 
etapa, o meia Reni Max fez o tento 
que deu números finais no jogo e 
garantir presença no G4 do Grupo 
A4 do Brasileiro da Série D.

 Em Arapiraca 
Já na partida realizada 

no “Fumeirão”, no interior 
alagoano, o Lagarto FC tropeçou 
mais uma vez e perdeu por 
1 a 0, gol assinalado pelo 
ex-Confiança, Will Viana, e se 
distancia dos demais clubes que 
figuram na zona de classificação 
à fase seguinte da competição 
promovida pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF).

CBF promove 
alterações em 
partidas do 

Itabaiana e Lagarto 
A Confederação Brasileira 

de Futebol (CBF) promoveu 
e publicou no expediente da 
última sexta-feira (27/06), 
a l t e rações  em par t idas 
envolvendo dois clubes da 
Federação Sergipana de Futebol 
(FSF). 

O duelo entre Lagarto e 
Penedense sofreu modificação 
no local, data e horário. A 
partida foi transferida do dia 05 
para 06 de julho. E saiu das 15h 
para às 16h. O local também 
foi alterado do estádio Paulo 
Barreto, em Lagarto, para o 
estádio Etelvino Mendonça, em 
Itabaiana. 

A sol ic i tação foi  uma 
pedido da diretoria do clube, 
em virtude das condições do 
gramado do estádio anterior. A 
partida é válida pela 11ª rodada 
do Campeonato Brasileiro da 
Série D. 

E a CBF alterou a data e horário 
do confronto entre Itabaiana e 
Ituano. A partida foi transferida 
do dia 28 de julho para o dia 
27 de julho. E saiu das 19h30 
para às 16h30. O jogo segue no 
estádio Etelvino Mendonça, em 
Itabaiana, e é válido pela 14ª 
rodada do Campeonato Brasileiro 
da Série D.
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SÃO JOÃO 
Márcia Freire consagra o Pelourinho 

- berço da música baiana - como sua 
residência artística durante o São João 
2025. A cantora vai agitar as praças do 
bairro histórico com a segunda edição do 
projeto ‘Maria Bonita’, com produção da 
Brilho Estrelar, que explora a sua essência 
nordestina com referência aos principais 
nomes do movimento, reinterpretação de 
clássicos e mistura de ritmos.

NO FORRÓ CAJU
O cantor e multinstrumentista, 

Guilherme Dantas, uma das grandes 
apostas da Vybbe, é uma das atrações 
confirmadas para o Forró Caju 2025, a 
maior festa de São João de Aracaju (SE). 
Ele se apresenta neste domingo, dia 22 de 
junho, na Praça dos Mercados (entre os 
mercados Albano Franco e Thales Ferraz), 
a partir das 17h. Guilherme Dantas 
leva ao palco um repertório animado, 
repleto de sucessos do forró e canções 
de seu mais novo projeto, “Sanfona e 
São João”. Sua música é marcada pela 
autenticidade e pela celebração das 
tradições nordestinas.

CLAP CLAP
O competente personal, 

Igor Michell ,  virou a 
folhinha na última quarta-
feira, 18. O rapaz, conhecido 
por sua dedicação à saúde, 
recebeu os parabéns de 
amigos e familiares. Este 
colunista aproveita e deseja 
ao vizinho saúde, paz e 
muita festa.

BDAY
Com o axé fora 

do comum, a Rainha 
da Bahia, Lícia Fábio, 
trocou os dígitos esta 
semana. Durante todo 
o dia, a empresária 
recebeu felicitações 
e homenagens dos 
amigos. Ainda em 
tempo, desejamos 
s a ú d e  e  a x é  à 
sergipana mais baiana 
do mundo. VIVA!

EXEMPLO
O paratleta Paulinho 

Santana divide seu dia 
a dia nas redes sociais 
influenciando seguidores, 
amigos e parentes para 
a prática de atividade 
física. Ele mostra que 
os desafios são feitos 
para serem driblados. 
Orgulho!

oliver@aju.com.br
@SouLucasOliver
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NOVO HORÁRIO:
11H50

SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
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Thiago Freitas estreia no Forró Caju e é ovacionado 
pelos sergipanos e turistas em Aracaju

Após muitas expectativas dos fãs, o cantor 
Thiago Freitas fez sua estreia em grande estilo 
no palco do Forró Caju, nesta segunda-feira, 24 
de junho, no Dia do São João. O jovem que é 
uma das vozes mais promissoras do forró na 
nova geração foi a atração mais aguardada da 
noite por sergipanos e turistas que lotaram 
a Praça Hilton Lopes, no Centro Histórico de 
Aracaju.

O evento, reconhecido como um dos maiores 
e mais tradicionais festejos juninos do Brasil, 
recebeu pela primeira vez o cantor potiguar, que 
chegou embalado por uma sequência de shows 
lotados e pelo sucesso do seu bloco de São João, 
que vem arrastando multidões em várias cidades 
do Nordeste.

Para Thiago, cantar no Forró Caju foi 
mais do que uma conquista de carreira. 
É o reconhecimento de um trabalho que, 
nos últimos meses, ganhou força com o 
lançamento de um DVD ao vivo e com um 
repertório que mistura músicas autorais, 
sucessos do forró e faixas que viralizaram 
nas redes sociais.

“Estou muito feliz com o carinho e 
acolhimento caloroso dos fãs. Subir no palco 
do Forró Caju é um marco. A gente sabe o peso 
que esse evento tem na história do forró. Fiz 
um show com muita energia, com o nosso 
bloco, com os sucessos que a galera já conhece 
e com novidades que a gente preparou pra esse 
momento”, afirma Thiago.

Além de Aracaju, Thiago Freitas também se 
apresentou em Estância, no mesmo dia (24/06), 
levando para o público sergipano a mesma 
energia que vem marcando suas passagens por 
outras capitais nordestinas.

A noite no Forró Caju coroou essa fase de 
ascensão do artista, que vive um dos momentos 
mais intensos da carreira e segue com agenda 
lotada durante todo o período junino.

Thiago Freitas é gerenciado pela D&E Music 
e Sucesso, responsáveis pelo planejamento 
estratégico e pela nova fase de expansão do cantor.

Por Fredson Navarro/ Navarro Comunicação
Fotos Divulgação
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Curso de Ciências Contábeis da Fanese conquista 
nota 4 na avaliação do MEC

O curso de Ciências Contábeis da Faculdade 
de Administração, Negócios e Saúde de Sergipe 
(Fanese) conquistou nota 4 na avaliação do 
Ministério da Educação (MEC) realizada este 
ano. A divulgação ocorreu na última quinta-feira 
(12).

A avaliação segue uma escala de 1 a 5 e 
leva em consideração critérios como projeto 
pedagógico, infraestrutura física, qualificação 
do corpo docente e resultados de aprendizagem. 
A nota obtida reflete a qualidade da formação 
oferecida e o alinhamento do curso com as 
Diretrizes Curriculares Nacionais.

Para a coordenadora do curso, Generva 
Almeida, o resultado evidencia o compromisso 
da instituição com a excelência no ensino 
superior na área de Contabilidade.

“A nota 4 confere credibilidade, prestígio 
e reconhecimento acadêmico. Isso demonstra 
que o curso de Ciências Contábeis cumpre com 
eficácia as Diretrizes Curriculares Nacionais 

e oferece uma formação sólida, atualizada 
e alinhada às exigências do mercado e da 
sociedade”, destacou.

Ainda segundo a coordenadora, esse 
reconhecimento repercute diretamente na 
formação profissional dos alunos, pois reafirma 
que estão inseridos em um ambiente educacional 
de qualidade, com professores qualificados, 
infraestrutura adequada e práticas pedagógicas 
eficazes.

“Eleva a valorização do diploma, que passa a 
ser reconhecido como proveniente de um curso 
bem avaliado. Contribui para o desenvolvimento 
de competências técnicas e comportamentais, 
além de estimular a busca por estágios, 
certificações e oportunidades no mercado de 
trabalho. Isso é um orgulho para todos nós”, 
enfatizou.

A coordenadora acadêmica, Marluany 
Poderoso, avalia que a nota recebida reflete 
o trabalho que vem sendo feito pelo curso de 

Ciências Contábeis da Fanese, preparando o 
aluno “não só para ser um contador, mas para 
tudo aquilo que ele quiser ser”.

“Nota-se que um dos pontos cruciais que 
os avaliadores destacaram é que os nossos 
alunos de Contabilidade relataram que, quando 
procuram a coordenação do curso em busca de 
estágio ou até mesmo uma oportunidade de 
emprego, a nossa equipe possui uma rede de 
contatos que acaba os inserindo no mercado de 
trabalho”, acrescentou.

A Fanese reafirma, com essa conquista, seu 
compromisso contínuo com a educação de 
qualidade e com o desenvolvimento profissional 
de seus estudantes. O resultado obtido junto ao 
MEC é fruto do trabalho conjunto entre docentes, 
alunos e gestores, que compartilham o propósito 
de formar profissionais preparados para os 
desafios do cenário contábil contemporâneo.

Por Fredson Navarro/ Navarro Comunicação
Foto Divulgação


